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Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

Fases da Lua

SAB

MÁX. 23°
11°

0 mm

DOM

MÁX.

MÍN.

27°
10°

0 mm

SEG

MÁX.

MÍN.

26º
11º

0 mm

9/10/2020 - 14h

1º Prêmio - 3353
2º Prêmio - 6472
3º Prêmio - 0984
4º Prêmio - 9081
5º Prêmio - 1328
6º Prêmio - 1218

9/10/2020 - 18h

Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

MÍN.

Nova
16/10 a 22/10

Minguante
10/10 a 15/10

NOTAS

Estado do Rio Grande do Sul
Prefeitura Municipal de
Santo Ângelo 

Aviso de suspensão
Suspensaão do Pregão Eletrônico nº. 30/2020. 
Objeto: Aquisição de retroescavadeira para uso da 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente. Motivo: 
Adequação do objeto. Informações pelo telefone (055) 
3312-0136, e-mail licitacao@santoangelo.rs.gov.br. O 
edital será, posteriormente, reagendado.

Jacques Gonçalves Barbosa - Prefeito

Iniciativa distribuirá três 
mil máscaras às mulheres 
durante o Outubro Rosa

Dentro das atividades alusivas ao Outubro 
Rosa, a Secretaria Municipal de Saúde (SMS) de 
Santo Ângelo em parceria com a Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social, Trabalho e Cidadania, 
confeccionaram três mil máscaras que serão dis-
tribuídas às mulheres que realizarem os exames 
preventivos e mamografias durante este mês de 
campanha que serve de alerta e orientação à so-
ciedade sobre a importância do diagnóstico pre-
coce do câncer de mama. 

Na manhã da quarta-feira (07), foi realizado 
o lançamento desta campanha de distribuição de 
máscaras, produzidas com material mais eficien-
te do que as tradicionais e, assim, mais seguras 
em relação à pandemia do novo Coronavírus (Co-
vid-19) para o uso cotidiano. 

A iniciativa contou com a presença da coorde-
nadora de Atenção Básica da SMS, Carine Ama-
bile Guimarães, da coordenadora do Setor de Gi-
necologia, Deise Fernanda Flores, e a professora 
mestre Kelly Meller Sangoi, do curso de Enferma-
gem da URI Santo Ângelo, que supervisiona as 
acadêmicas que realizam estágio.

Rodrigo Bergsleithner 

RETRATO COTIDIANO

Os protocolos de segurança 
em saúde, bem como, o decre-
to municipal 3.953 de 28 de 
setembro de 2020, continuam 
vedando qualquer tipo de aglo-
meração, inclusive em parques, 
praças e locais abertos ao públi-
co em Santo Ângelo. 

No entanto, não se obser-
vam mais as faixas amarelas e 
pretas que faziam o isolamento, 
pelo menos na Praça Rio Bran-
co na zona norte da cidade. Se-
gundo o decreto municipal em 

vigor, configura-se aglomera-
ção a reunião de cinco ou mais 
pessoas e o descumprimento 
desta regra ainda pode levar o 
infrator a pagar uma multa no 
valor de R$ 150,00 (por pes-
soa).

No entanto, o próprio go-
verno municipal, já flexibilizou 
a realização de práticas esporti-
vas coletivas em quadras sem a 
presença de público. A permis-
são foi regulamentada depois 
que a região estabilizou na ban-

deira laranja.
Estuda-se agora a realiza-

ção eventos em lugares aber-
tos, como é o caso do Brique da 
Praça que está seis meses sem 
ser realizado na Praça Ricardo 
Leônidas Ribas.  

O presidente da Associação 
do Brique da Praça, Dalmir 
Ledur, aguarda a estabilização 
no “fator de risco de contágio” 
para continuar a elaboração, 
junto com o comitê de crise, do 
plano de retomada do evento.

A pandemia e o uso 
dos espaços públicos

Marcos Demeneghi

Atenção leitores! 
Nesta edição encartamos um caderno em homenagem às crianças e na proxima 
semana, teremos uma única edição devido ao feriado de 12 de outubro. A edição 

2260 vai curcular já na sexta-feira, dia 16. Bom feriado a todos!
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A direção do Colégio Marista de 
Santo Ângelo, que pertence à rede par-
ticular de ensino, divulgou nesta se-
mana um cronograma de retorno das 
aulas presenciais em que alerta para 
o retorno do ensino médio, educação 
infantil e ensino fundamental – II 
ainda no mês de outubro, no entanto, 
depende da manutenção da atual clas-
sificação de risco do município, que se 
mantém na Bandeira Laranja. 

CONFIRA O CRONOGRAMA
Ensino médio 19/10 / Educa-

ção infantil 20/10 / Ensino Fun-
damental - II, 28/10 /  Ensino 
Fundamental – I, 12/11. 

A direção da escola emitiu aviso 
aos pais dos alunos e informou que a 
agenda de retorno está de acordo com 

o decreto estadual e ratificadas pelo 
Decreto Municipal nº 3953 de 28 de 
setembro. 

Segundo um documento encami-
nhado para os familiares a volta às au-
las no modelo presencial é uma opção 
da família. Para aquelas que deseja-
rem manter os filhos em casa, as aulas 
serão transmitidas ao vivo da sala de 
aula pela plataforma Teams, ferra-
menta que já está em utilização pelos 
professores e alunos. 

A coordenação pretende organi-
zar as turmas presenciais conforme 
o resultado de uma pesquisa que vai 
consultar a opinião dos pais. Neste 
questionário será possível manifestar 
a intenção da família de mandar o fi-
lho para o colégio ou não.

Colégio Marista 
se prepara para o 
retorno das aulas 

presenciais
O retorno das atividades será no sistema bimodal, no qual, 
50% dos estudantes de cada turma podem assistir às aulas 

presenciais e os demais fazem o acompanhamento online

ENSINO E PANDEMIA

CONFIRA A ÍNTEGRA DA NOTA

Famurs emite nota contrária ao 
retorno das aulas presenciais

A Federação das Associações de 
Municípios do Rio Grande do Sul – 
Famurs emite nota pública em que 
se posiciona contrária ao retorno 
das aulas presenciais, mas também 
afirma que respeitará decisão con-
trária de municípios em que seja 
possível cumprir integralmente a 

legislação e protocolos de segurança 
em saúde. 

O posicionamento foi delibera-
do durante a assembleia ordinária 
realizada na última terça-feira, dia 
06, quando este assunto pautou as 
discussões dos representantes de 
associações regionais.

– Reafirmar a orientação de 
não retornar às atividades escola-
res enquanto não houver a segu-
rança absoluta para crianças, es-
tudantes e servidores da educação, 
bem como garantir cumprimento 
integral da legislação e protocolos, 
respeitando a decisão contrária de 
municípios que, de acordo com a 
sua realidade local, considerarem 
preenchidos tais requisitos;

– Manter as atividades remo-
tas de ensino conforme vem ocor-
rendo até o momento, mas soli-
citando, desde logo, à Secretaria 
Estadual de Educação, um plano 
para recuperação das aulas a par-
tir da viabilização do retorno das 
atividades educacionais em todo o 
Estado;

– Reconhecer o trabalho dos 
servidores da educação que, des-
de o início da pandemia, não tem 
medido esforços em levar aos es-

tudantes gaúchos as atividades 
remotas planejadas em cada edu-
candário, mesmo com as dificul-
dades que o momento impõe a 
todos nós;

– Solicitar ao Excelentíssimo 
Senhor Governador do Estado do 
Rio Grande do Sul, Eduardo Lei-
te, que não condicione o retorno 
de nenhuma atividade a eventual 
retorno presencial das aulas nas 
cidades gaúchas, sob pena de fe-
rir a autonomia dos municípios 
e impor aos gestores municipais 
pressões e responsabilidades que 
devem ser suportadas pelo Gover-
no do Estado.

A Famurs mantém, como sem-
pre em sua história e especialmen-
te neste momento de dificuldades, 
a plena disposição para o diálogo e 
a busca de alternativas e soluções 
coletivas para os problemas que 
nos afligem no dia a dia.
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Para contribuir com a divulgação 
do perfil de cada um dos cinco can-
didatos à prefeitura, o jornalismo do 
Mensageiro enviou três perguntas 
iguais que foram respondidas com o 
mesmo número de palavras. Afinal, 
faltam pouco mais de 30 dias para o 
primeiro turno das eleições munici-
pais, que será no dia 15 novembro. 

Perguntas respondidas com exclusividade 
para o Mensageiro

1 - Qual será o seu perfil de liderança ao assumir 
a prefeitura de Santo Ângelo?  

2 - Como pretendes direcionar o fluxo de 
recursos da prefeitura? Existem setores que serão 
priorizados?  Quais?

3 - O que lhe motiva estar na corrida eleitoral 
2020! Assumir a liderança da administração do 
executivo de Santo Ângelo?

ELEIÇÕES 2020

Candidatos 
a prefeitura 
revelam seu 
perfil admi-
nistrativo

Como prefeito, atua-
rei com base na empre-
sa privada, cobrando 
produção dos colabo-
radores na prestação de 
serviço e atendimento 
a comunidade, nossos 
colaboradores ocupa-
rão os cargos através 
de comprovação de 
capacidade técnica e 
serão constantemente 
avaliados, não teremos 
vagas para empregados 
e sim para pessoas que 
realmente querem tra-
balhar, serão avaliados 
periodicamente e deve-
rão cumprir as metas 
estabelecidas, não tere-
mos pessoas seguradas 
por políticos ou parti-
dos, e com transparên-
cia sempre. 

Os recursos da pre-
feitura serão direcio-
nados a manutenção 
e melhorias para co-
munidade da cidade e 
do interior, com uma 
preocupação constante 
em fazer de Santo Ân-
gelo uma referência em 
saúde na região e na 
nossa cidade, visando 
principalmente o aten-
dimento a nossa comu-
nidade. Outra priori-

dade é o investimento 
na educação, quero me 
dedicar além de melho-
rias para as escolas e 
professores, quero dar 
ênfase no preparo do 
jovem para enfrentar 
o mercado de trabalho 
e o 1º emprego, através 
de parcerias com em-
presas da nossa cidade, 
assim ao término do 
ensino médio o jovem 
esteja preparado e qua-
lificado. 

Acredito que Santo 
Ângelo, tem que voltar 
a crescer, atrair novas 
empresas e gerar em-
pregos, pois estamos 
perdendo famílias e 
filhos para outras cida-
des mais desenvolvidas 
e  não concordo com 
isso, vou lutar como 
prefeito para que ne-
nhuma família preci-
se ir embora por falta 
de emprego, saúde ou 
educação.

Eron 
Garcia

Sempre que fui ges-
tor principal – na pro-
vedoria do Hospital 
Santo Ângelo e na pre-
sidência da Fenamilho 
– procurei ser um líder 
conciliador e agrega-
dor. Ouço muito todos 
e depois tomo deci-
sões firmes e assertivas 
sempre visando o cres-
cimento e o desenvolvi-
mento de Santo Ânge-
lo. Aliás, precisamos de 
um líder independente 
para retomar o pro-
tagonismo regional, a 
geração de empregos e 
o desenvolvimento da 
nossa cidade. Eu sei o 
caminho, já provei isso 
na prática.

Depois de 25 como 
gerente do Banrisul, 15 
anos como Secretário 
da Fazenda e quase 4 
anos como Provedor do 
Hospital Santo Ângelo, 
conheço profundamen-
te a gestão de recursos 
em nossa cidade. Va-
mos priorizar a Saúde 
buscando a gestão ple-
na, trazer investimen-
tos públicos para gerar 
empregos, incrementar 
os programas sociais 
aos mais vulneráveis, 

e embelezar a cidade 
atraindo turismo e no-
vos empreendimentos. 

Quero devolver 
tudo que recebi da ci-
dade para construir um 
novo futuro aos santo-
-angelenses. Chega de 
viver do passado, pre-
cisamos avançar. Va-
mos manter o que está 
bom e resolver o que 
precisa ser melhorado. 
Tenho experiência prá-
tica para, rapidamente, 
apontar um novo cami-
nho para o nosso povo. 
Sei o que não foi feito 
e por que não foi feito. 
Com gestão eficiente e 
participação de todos, 
vamos recuperar os 
bons tempos de Santo 
Ângelo, para que nos-
sos jovens não preci-
sem ir embora, nossas 
empresas fiquem aqui e 
ainda possamos atrair 
mais e novos investi-
mentos.

Bruno 
Hesse
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Santo Ângelo por 
ser a Capital das Mis-
sões, tem como res-
ponsabilidade maior 
estar no topo do de-
senvolvimento no in-
terior do RS. Para isso, 
é fundamental ter um 
prefeito alinhado com 
o Governo Federal, 
além de, saber realizar 
o gerenciamento dos 
recursos próprios.

Eu, Nivio Braz, se 
eleito prefeito de San-
to Ângelo em 2020, 
pretendo realizar uma 
administração enxuta, 
dando prioridade aos 
funcionários públicos 
em cargos de chefia, 
assim, reduziremos os 
custos com cabos elei-
torais (CCs).

Vamos focar de iní-
cio na SAÚDE, devido 
aos impactos causados 
pela pandemia, bem 
como, retomaremos a 
ECONOMIA e comér-
cio municipal. Nesse 
processo de recupe-
ração vamos melho-
rando as outras áreas 
como EDUCAÇÃO, 
INFRAESTRUTURA, 

ESPORTE, CULTU-
RA, enfim, atender o 
município em todas as 
suas necessidades.

O que me motiva 
é saber que os santo-
-angelenses querem 
a RENOVAÇÃO, que-
rem “endireitar” nos-
so município e tirar o 
monopólio de partidos 
que está aí há 40 anos.

Nossa forte ligação 
com o Governo Fede-
ral, através do depu-
tado federal Ubiratan 
Sanderson, é um fator 
essencial que nos leva 
à uma ágil viabilidade 
na captação de recur-
sos.

Como missioneiro 
e patriota que sou, te-
nho o dever e missão 
de muito contribuir 
com o povo santo-an-
gelense. Vamos reno-
var juntos!

Nivio 
Braz

Santo Ângelo mere-
ce um Prefeito austero, 
capacitado e corajoso 
para enfrentar os graves 
problemas sócio-econô-
micos.  Vamos estabe-
lecer uma governança 
civil com a sociedade, 
em especial com a clas-
se empresarial detento-
ra do capital. Efetivar a 
participação firme das 
lideranças políticas, in-
dependentemente de 
Partidos, o que demons-
tra que não temos vaida-
de, mas unicamente um 
perfil agregador, visan-
do o bem coletivo.

O comprometimento 
com a folha e inativos é 
de 80%, somado ainda 
os empréstimos, juros, 
precatórios, dívida do 
Fundo dos Servidores 
etc. Vejam que sobra 
muito pouco para pen-
sar em investimentos. 
Mesmo assim, nosso 
Governo não será um 
mero pagador de contas.

Vou priorizar dois 
setores: economia e 
saúde. Nosso Município 
carece de uma retoma-
da econômica, que deve 
ocorrer pelo processo de 
industrialização. Vamos 

transformar esse Muni-
cípio, Campo (agroin-
dústria) e Cidade, um 
verdadeiro canteiro 
industrial. Essa cidade 
nunca mais será a mes-
ma. Na saúde iremos 
criar uma FUNDAÇÃO 
para gestar e empre-
ender a saúde, além de 
dar cabo ao processo de 
informatização, possibi-
litando o total controle 
das atividades.

Por fim, o que me 
motiva a estar na dis-
puta é a vontade de de-
monstrar que é possível 
fazer o novo, diferente, 
sem vaidade, com deter-
minação, deixando um 
legado virtuoso para os 
que haverão de me suce-
der. Nunca fui politico, 
não vivo da politica e es-
tar na disputa é cumprir 
uma missão em favor 
dos que mais necessi-
tam, tendo por objetivo 
único o bem coletivo.

Luís Clóvis 
Machado

Governar é ouvir as 
pessoas. Vamos con-
tinuar com as portas 
abertas, dialogando 
com todos os seto-
res da comunidade e 
mantendo a rotina de 
ir aos bairros e distri-
tos, ouvir a população 
e permanecer com a 
postura proativa da 
gestão.

Numa gestão aber-
ta e participativa, é 
a população que de-
fine as prioridades. 
Seguiremos com nos-
so ritmo intenso de 
trabalho investindo 
e garantindo ainda 
mais conquistas na 
saúde, na educação e 
em qualidade de vida, 
preparando uma ci-
dade atraente para os 
empreendedores, com 
infraestrutura e mo-
bilidade urbana, capaz 
de ampliar a sua capa-
cidade de geração de 
emprego e renda. 

Embora tenhamos 
alta no retorno do 
ICMS em 5,28% para 
2021 e saldo positi-
vo na manutenção de 
empregos, vamos am-
pliar os debates com a 

sociedade e formatar 
o Plano Municipal de 
Recuperação Econô-
mica Pós-Pandemia. 
Santo Ângelo tem uma 
população empreen-
dedora e queremos 
continuar fazendo um 
governo inovador, re-
conhecendo este po-
tencial empreendedor 
da nossa gente. 

Sou filho de Santo 
Ângelo. Servir e traba-
lhar pelo meu municí-
pio como gestor públi-
co, é uma honra e um 
orgulho. E também 
um desafio que abraço 
como uma missão po-
lítica, a boa política, 
a política que coloca 
o ser humano como 
plataforma central de 
uma gestão. Sempre 
digo que política é a 
arte de ajudar as pes-
soas. As pessoas são a 
minha motivação para 
fazer a boa política.

Jacques 
Barbosa
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Secretaria de Estado da Cultura
do Rio Grande do Sul apresenta:

Algo a Zelar - Velho Rock na Estrada
2020/2021 1ª Edição

Projeto que tem como objetivo levar o show da banda Arde Rock 
a todos os admiradores e colecionadores de carros antigos através de 
lives em ambiente virtual que acontecerão até novembro deste ano e 
três shows presenciais que acontecerão em 2021.

Anote em sua agenda:
Live em ambiente virtual nas quartas-feiras as 20:00h dos dias 

10/10; 17/10; 24/10; 07/11 e 28/11 de 2020 que serão transmitidas na 
Fanpage da Arde Rock no Facebook e no canal da banda no Youtube.

Em 2021 a banda sobe ao palco para se apresentar em 3 dos 
maiores encontros de carros antigos do RS.

21/03 no 6º Encontro de Carros Antigos de Santo Ângelo/RS or-
ganizado pela AVANT - Associação de Carros Antigos de Santo Ân-
gelo.

27/03 no 4º Encontro de Veículos Antigos e Customizados de 
Viadutos/RS - organização Veteran Car Club Viadutos.

15/08 no 3º enconto de Carros Antigos e 1º Volks Camp Tapera/
RS - organização Associação Clube Antigos Tapera.

Apoio: Minner, Supermercado Cripy, Posto Kaira, Black Prime,
Supermercado Silão, Redemac Potrich.

O projeto Algo a Zelar - Velho Rock na Estrada 2020/2021 1ª Edição é financiado 
pelo Governo do Estado , Secretaria da Cultura e Pro-cultura RS LIC LEI Nº 13.490/2010.

Pra você que gosta do bom e velho rock gaúcho
não pode perder nenhuma data.

#culturaessencial
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andre@escolabigmaster.com.br

Bem-vindo ao Microsoft Word

André Ruschel

Ao contrário dos antigos guias de usuários, este documento é seu para 
adaptar exatamente às suas necessidades. Vamos msotrar noções legais so-
bre o Word, para você coloca em prática.

Para praticar o uso dos recursos do Word, procure o texto Experimente 
em vermelho ao longo do documento.

Escreva com uma pequena ajuda
O Word verifica automaticamente a ortografia e a gramática e marca 

erros ortográficos com um sublinhado ondulado vermelho. As falhas gra-
maticais são marcadas com um sublinhado azul duplo.

Clique com o botão direito no texto marcado com sublinhados ou pres-
sione F7. Escolha uma sugestão para corrigir os erros.

Conte palavras
Experimente: pressione Enter após esta linha e digite algumas palavras.
A barra de status na parte inferior da janela mantém uma contagem 

constante de palavras no documento.

Transformando seu documento
Com os conjuntos de estilos e 

temas você altera completamente 
a aparência do seu documento em 
um instante. Eles funcionam me-
lhor quando o documento é forma-
tado com estilos (portanto, é bom 
termos corrigido esse Estilo de Tí-
tulo acima).

Experimente: explore conjun-
tos de estilos e temas:

1. Na guia Design, selecione Te-
mas e escolha um tema no menu suspenso.

Veja como a galeria de conjuntos de estilos é atualizada para refletir o tema 
escolhido.

2. Selecione um tema desejado no menu suspenso e clique para aplicar.

Espero que essa dica seja útil para seus trabalhos.

Estado do Rio Grande do Sul
Prefeitura Municipal de
Santo Ângelo 

Aviso de Licitação
Edital de Pregão Presencial nº. 40/2020 – Objeto: 
Aquisição de extintores novos e serviço de recarga. 
Protocolo de Propostas: até 9 horas do dia 27/10/2020. 
Abertura: às 09h30min da mesma data. Informações no 
Departamento de Compras e Patrimônio, Rua Antunes 
Ribas, 1096, Fone/FAX (055) 3312-0136, e-mail 
licitacao@santoangelo.rs.gov.br. O edital poderá ser 
acessado através do sítio www.santoangelo.rs.gov.br.
Edital de Tomada de Preço 017/2020 – Objeto: 
contratação de empresa para Execução por Empreitada 
Global de instalação de 100 Sistemas Individuais de 
Tratamento de Esgoto no Município de Santo Ângelo; 
Protocolo dos envelopes: até as 09h15min do dia 
29/10/2020. Abertura: às 09h30min da mesma data. 
Informações no Departamento de Compras e Patrimônio, 
Rua Antunes Ribas, 1096, Fone (055) 3312-0136, e-mail 
licitacao@santoangelo.rs.gov.br. O edital poderá ser 
acessado através do sítio www.santoangelo.rs.gov.br
Edital de Concorrência nº. 005/2020 – Objeto: Item 01 
– Contratação de empresa pelo regime de empreitada 
global para execução de obras de pavimentação, obras 
complementares, drenagem e sinalização da Estrada de 
Acesso ao Distrito Barra São João/Atafona – Município 
de Santo Ângelo, com recursos oriundos da Operação 
039403/2018 – SICONV 875477/2018. Protocolo 
dos envelopes: até as 09h15min do dia 19/11/2020. 
Abertura: às 09h30min da mesma data. Informações 
poderão ser obtidas no Setor de Licitações, na Rua 
Antunes Ribas, 1096, pelo Fone/Fax (055)3312-0136 
ou e-mail licitacao@santoangelo.rs.gov.br. Os editais 
também poderão ser acessados através do sítio: www.
santoangelo.rs.gov.br 

Jacques Gonçalves Barbosa – Prefeito.

Inscrições abertas 
para o Vestibular de 
Verão 2021 da URI

ENSINO

A URI Santo Ângelo recebe inscrições ao pro-
cesso seletivo Vestibular 2021, para ingresso nos 
cursos de graduação, até dia 1º de dezembro.

A inscrição é recebida de segunda à sexta-feira, 
das 14h às 17h, das 18h30min às 21h30 de forma 
presencial, no prédio 20 da Universidade. Pela In-
ternet, as inscrições poderão ser feitas na página do 
câmpus pelo endereço eletrônico: www.san.uri.br. 
A taxa de inscrição é R$ 30,00 para a realização da 
prova de Redação e R$ 15,00 para quem optar pelo 
ingresso por meio da nota do ENEM.

A prova será aplicada dia 6 de dezembro, às 13h, 
com três horas de duração. Prevista para aconte-
cer presencialmente, no caso de a Região estar com 
bandeira vermelha, será aplicada on line.

A prova única consistirá em uma Redação, ava-
liada da seguinte forma: Conteúdo - abordagem do 
tema e argumentatividade - 40 pontos; Estrutura - 
organização do texto e dos parágrafos – 30 pontos; 
Expressão Linguística - domínio da norma padrão 
da escrita – 30 pontos.

Os candidatos classificados serão chamados à 
matrícula por meio de listas publicadas a partir das 
10h30 do dia 8 de dezembro de 2020 e a matrícula 
dos ingressantes se realizará no período de 8 a 11 de 
dezembro de 2020.

CURSOS E VAGAS
No câmpus de Santo Ângelo, o processo seletivo 

oferece os seguintes cursos e respectivas vagas:
Administração – 50; Agronomia – 45; Arquite-

tura e Urbanismo – 50; Ciências da Computação 
-  50; Ciências Contábeis – 60; Direito (diurno/
noturno) – 60; Direito (noturno) – 60; Educação 
Física (*) – 60; Enfermagem – 50; Engenharia Civil 
– 100; Engenharia Elétrica – 50; Engenharia Me-
cânica – 50; Engenharia Química – 50; Farmácia 
– 45; Medicina Veterinária – 50; Pedagogia – 50; 
Psicologia – 50. (*) Ao final do 4º semestre os aca-
dêmicos deverão optar por uma das duas habilita-
ções do Curso de Educação Física: Bacharelado ou 
Licenciatura.
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Etapas de conservação destinadas à consolida-
ção dos remanescentes arqueológicos de São João 
Batista, São Lourenço Mártir e São Miguel das Mis-
sões estão em andamento e devem continuar por, 
pelo menos, mais nove meses. Ações deste tipo 
haviam sido realizadas há 16 anos, em 2004. Este 
é um trabalho coordenado pelo Iphan e tem como 
responsável técnico o arquiteto André Hambuger 
da Silva e o acompanhamento da arquiteta, restau-
radora e mestre em geociências, Verônica Benedet-
ti. 

Neste mês – outubro - o trabalho é realizado no 
sítio Arqueológico de São João Batista, localizado 
no município de Entre-Ijuís. Em campo, os profis-
sionais identificam as patologias presentes nestas 

edificações antigas, como pedras soltas prestes a 
cair, infiltrações que podem comprometer as pa-
redes e fazem o trabalho de consolidação, ou seja, 
interrompem qualquer tipo de evento que possa de-
gradar ainda mais estas paredes históricas. 

Verônica Benedetti informa que em São João 
Batista, assim como nos demais sítios, serão feitas 
intervenções pontuais, ou parciais, onde se identi-
ficam patologias mais graves e urgentes de serem 
reparadas. Em algumas paredes é necessário refa-
zer o rejunte, retirar terra e vegetais incrustrados. 
Para manter a originalidade dos remanescentes, se 
faz necessário um mapeamento detalhado de cada 
estrutura onde será feita uma intervenção. 

A restauradora explica que cada pedra é dese-

nhada e numerada, desde modo, é possível identifi-
car a sua posição na estrutura. Este detalhamento é 
realizado para que após um diagnóstico seja possí-
vel, até mesmo, realizar a desmontagem da estrutu-
ra comprometida e depois assentadas novamente, 
mantendo a sua originalidade. “Temos trechos em 
São João Batista e São Lourenço Mártir que pas-
sarão por este processo”. Nestes casos  usa-se ar-
gamassa de cal - queimada em obra -, terra e areia, 
como usava-se no tempo das missões jesuíticas.

Verônica Benedetti considera fundamental que 
as ações de manutenção e conservação destes pa-
trimônios sejam contínuas e acredita que esta seja 
a primeira etapa de um projeto que deve ser am-
pliado.

Está em andamento o trabalho de 
consolidação em São João Batista 

Coordenada pelo Iphan as ações tem o propósito de interromper 
processos de degradação do patrimônio, o projeto prevê intervenções 
parciais de conservação nos remanescentes arqueológicos dos sítios 
de São Miguel das Missões, São Lourenço Mártir e São João Batista 

Sítio Arqueológico de São João Batista, inteior de Entre-Ijuís


